
油尖旺區議會 

食物環境衞生委員會 

有關都市固體廢物收費問題 

背景： 

特區政府以〝全民減廢‧資源循環‧零廢堆填〞為願景，垃圾徵費今年 4 月實施，政

府當局會在實施都市固體廢物收費後首 6 個月設立適應期，其間以勸諭和警告代替執

法。而不少居民及前綫物管人員反映，指對垃圾徵費基礎知識未能清楚了解，擔心執

行時有困難。 

提問及要求： 

1. 請環保署詳細解釋收費機制、準備工作進展和其執法方式；

2. 有大廈業主立案法團表示擔心如住戶不使用指定袋，大廈業主立案法團需「包底」

處理非法棄置垃圾費用，對物管以至清潔工造成壓力，有違環保署當初「用者自

付」的原則，請問環保署對上述情況有任何處理方案； 

3. 如私家街、私人後巷發現源頭不明的違規垃圾，請問責任誰屬；

4. 請問環保署有否對油尖旺區內相關持份者作出評估(包括三無大廈住戶、地舖住戶、

大廈業主立案法團、物業管理公司和清潔承辦商)是否為都市固體廢物收費的實施

作好準備； 

5. 油尖旺區是主要旅遊及商業區，現時垃圾桶數量不多，在條例實施後，請問環保
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署如何向遊客宣傳及推廣，以免遊客觸犯法例； 

6. 請問環保署售賣指定袋的零售地點安排進度如何？

文件提呈： 

  文件提呈於 2024 年 1 月 18 日油尖旺區議會食物環境衞生委員會上討論，請食物環

境衞生署、警務處以及環保署代表出席回應。 

提呈人：鍾澤暉
二零二四年一月三日 




